

# 1. Aus der GEMEINSCHAFT DER HFLATR E. V.

## Der Vorsitzende hat das Wort

Verehrte Kameraden,  
sehr geehrte Mitglieder unserer Gemeinschaft,  
meine Damen und Herren!

## Tag der Heeresflugabwehr 2023 in Traunstein

Zum zehnten Mal werden wir uns im September zu einem Tag der Heeresflugabwehr treffen. Der Not gehorchend, haben wir 2013 unser erstes Treffen im Würzburg durchgeführt. Ich darf an den Ursprung erinnern: Der Wegfall einer militärischen Heimat hat uns nach Auflösung unserer Truppengattung gezwungen ein neues Verfahren für die satzungsgemäß erforderliche Mitgliederversammlung zu finden. Auch um nicht nur allein für eine kurze Versammlung durch Deutschland zu reisen, kam dabei dem Vorstand die Idee der Ausweitung auf eine mehrere Tage andauernde Veranstaltung. Die zunächst scheinbar unlösbaren Probleme der Unterkunftsakquise und fehlender militärischer Unterstützung, haben sich in Luft aufgelöst bzw. sind organisatorisch anders und wie ich meine für die Organisatoren mit weniger Problemen gelöst worden, weil die Planungssicherheit ohne Unterstützung der aktiven Truppe deutlich höher ist ohne die Kosten wie von einigen Skeptikern prognostiziert, erheblich zu erhöhen.

So treffen wir uns dieses Jahr an unserem südlichsten Standort TRAUNSTEIN. Der Projektoffizier, Hauptfeldwebel Fritz Beringer, hat sich ein sehr attraktives Programm zusammengestellt. Einzelheiten dazu lesen Sie ab Seite 19. Ich freue mich ab sofort auf Ihre Anmeldungen. Je früher, um so einfacher für die Organisatoren! Also – Auf geht's!

## Traditionspanzer

Der Aufruf zur Restauration unserer Traditionspanzer auf dem Schießplatz TODEN-DORF aus dem letzten BOGENSCHÜTZEN<sup>1</sup> ist nicht ungelesen verhallt. Es haben sich bis jetzt vier Kameraden gemeldet (Oberstabsfeldwebel Zander, Oberfeldwebel Dörr, Oberstabsfeldwebel Schroll, Stabsfeldwebel Graf) aus dem süddeutschen Bereich, die meisten aus der Flugabwehrkameradschaft Fla 12. Herzlichen Dank!

Vielleicht haben ja noch weitere Kameraden Interesse. Der zunächst vorgesehene Termin ist die 18. Kalenderwoche. Bittet planen Sie diesen Termin ein.



Michael Kleibömer  
Foto: Privat

---

<sup>1</sup> Siehe BOGENSCHÜTZE IV/2022, Seite 12



Ich habe mich für Februar mit Oberstleutnant Reif vor Ort zu einem Abstimmungsgespräch verabredet, um Einzelheiten zu besprechen. Alle Interessenten werden dann einzeln per Mail von mir über Detailregelungen informiert (Stabsfeldwebel Graf über Stabsfeldwebel Reiter).

Wir können mit solchen Einsätzen immer wieder verdeutlichen, dass es uns noch oder vielleicht auch bald wieder gibt. Es gilt das Motto:



## **Bundesminister der Verteidigung Boris Pistorius**

Wir gratulieren unserem neuen Minister zu seinem Amt und wünschen ihm Tatkraft und Energie für seine Aufgaben. Wie der Presse zu entnehmen ist, war er Anfang der 80-er Jahre Flugabwehrsoldat im Flugabwehrregiment 11 ACHIM. Nach seiner Grundausbildung in der 3./FlaRgt 11 von Hauptmann Harald Braun war er bei Oberstleutnant José de Ondarza als Kommandeurfahrer eingesetzt.

Möge er sich seiner Flugabwehrvergangenheit gern erinnern.

Ihr

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Michael Kleibömer".

Michael Kleibömer, Vorsitzender

